



Nit 823003916-0 ftomasmoro@yahoo.es. Tel (5) 2814240. Calle 23 No. 19-50. Of. 703. Sincelejo. Sucre. Colombia.

INFORME AÑO 2020

FECHA: 20/02/2021

Queridos Hermanos

Círculo de Amistad Colombo-Alemana, "de la iglesia Universal" Santa María Reina, Kemnat (Ostfildern) y San Miguel de Stuttgart-Sillenbuch.

Reciban nuestro Saludo de Paz y Bien.

La Fundación Franciscana Santo Tomás Moro tiene un acumulado de trabajo al servicio de las comunidades empobrecidas y de víctimas de la violencia social y política en la costa Caribe colombiana. Su experticia en atención a víctimas de la violencia se ha centrado en los últimos años acompañando procesos con comunidades de desplazamiento interno y con poblaciones provenientes de vecino país de Venezuela.

Dichos procesos se hacen en estrecha colaboración con la Familia Franciscana de Colombia las plataformas de Derechos humanos en el país como la Coordinación Colombia Europa Estados Unidos y organismos de ONU como PNUD, OIM y ACNUR.

A nivel de iglesia católica en colaboración con la Red Clamor que se ocupa en América Latina de población migrante y con la Red Franciscana para Migrantes que en las américas anima procesos, siendo Colombia uno de sus nodos a cargo de Fr. Juan Rendón H representante legal de la Fundación Franciscana santo Tomás Moro.

La población que acompaña la Fundación Franciscana Tomás Moro está ubicada en ciudades de la costa Caribe, especialmente en el departamento de Sucre con programas para la infancia, jóvenes, mujeres y varones adultos de la comunidad, todos ellos víctimas de la violencia social y política de la región.

También atiende a población migrante venezolana que se ha ubicado especialmente en las grandes capitales del país, Bogotá y Medellín, allí la fundación en compañía de Familia Franciscana de Colombia y de la Red Franciscana para migrantes prestan su servicio.

El círculo de amistad colombo alemán ha sido para estos esfuerzos un valioso apoyo solidario que las comunidades reconocen a través de todo el tiempo que nos han acompañado.

Registro fotográfico.

Equipos de la Fundación Franciscana Santo Tomas Moro, Familia Franciscana y Red Franciscana para Migrantes.



- 1. COMUNIDAD DESPLAZADOS INTERNOS Víctimas de la violencia:** Este segmento de la población ha sido atendida esencialmente en la costa caribe y especialmente en el departamento de Sucre. En diversos municipios y no solo en su capital, Sincelejo, como lo fue inicialmente.

A través de modalidades de escuela de niños, mujeres y jóvenes y de la celebración de la Pascua y de la Navidad, la fundación ofrece contenidos sobre espiritualidad, la importancia del bien común y la democracia, la organización comunitaria y la economía solidaria para que sea posible la “Sumak Kausay” o el “Buen vivir” de nuestros pueblos ancestrales.

Es de anotar que dichos procesos van alcanzando madurez y empoderamiento de sus participantes.

**Registro fotográfico.
Grupos de niños y niñas, Jóvenes.**



2. COMUNIDADES DE MIGRANTES, desplazados internos y migrantes construyen comunidad: Colombia y Venezuela son países con una historia común, sus fundadores concebían el territorio como una sola republica que se llamó “La gran Colombia”.

Cuando se da hace ya más de una década la migración venezolana el país que más población venezolana acogió fue Colombia, con la característica específica de que los venezolanos que llegaban a Colombia casi todos ellos tienen vocación de

permanencia dada la cercanía, las costumbres y los parentescos que se dan espacialmente en la región Caribe.

Es así como se da un fenómeno social en el que las poblaciones colombianas antes desplazadas por la violencia se convierten en poblaciones receptoras de los migrantes de la vecina Venezuela.

Por este motivo la Fundación Franciscana Santo Tomas Moro y la Familia Franciscana de Colombia construyen un proceso de atención a desplazados y migrantes inspirados desde lo que el Papa Francisco llamó “Cultura del encuentro” en su encíclica Fratelli Tutti.

Dicho proceso toma forma en la articulación que Fundación Tomas Moro. Familia Franciscana y la Red Franciscana para migrantes hacen en el trabajo con las comunidades en Costa Caribe, Bogotá y Medellín.

Poco a poco las comunidades receptoras y de migrantes van sintiendo la necesidad de recuperar lo que el Papa Francisco llama en su encíclica “La espiritualidad del vecindario”. Un hecho importante que revela la solidez del proceso ha sido la seriedad con que se busca que la permanencia en Colombia, país receptor, sea de acuerdo a la legislación internacional, para ello se ha establecido una coordinación y acompañamiento con Migración Colombia, quien otorga el permiso legal de permanencia en el país lo cual garantiza acceso a derechos como empleo, salud y educación.

Es de anotar que los equipos de acompañamiento de la Fundación, la Familia Franciscana y la Red están integrados por profesionales en Derecho, Psicólogos sociales, Psicólogos clínicos, Administradores, Pedagogos y artistas plásticos.

Registro fotográfico.

Comunidades de desplazados internos y migrantes interactuando en talleres de “Cultura del encuentro”.





3. Somos una Comunidad Diversa, construyendo un proyecto en el que la vida sea el centro: No ha sido fácil tal construcción, de hecho, las instituciones le apuestan a la “atención humanitaria”, a veces de urgencia, otras por simple inercia, dando recursos a las víctimas sin tener en cuenta que es urgente y digno propiciar procesos de dignificación y empoderamiento.

Es ahí donde entran al proceso tres universidades, una de ellas franciscana De San Buenaventura. El trabajo día a día por posicionar LO URGENTE en su sitio y LO IMPORTANTE en lo suyo es de enorme importancia, a las víctimas de desplazamiento y migrantes ante la necesidad de la sobrevivencia se les dificulta, pero van entendiendo en la medida en que la reflexión va avanzando y se van sumando entidades que como las universidades y ACNUR han otorgado becas para que los jóvenes de las comunidades se profesionalicen.

El Circulo de Amistad Colombo Alemana ha sido, repetimos, un persistente y maravilloso esfuerzo de solidaridad. La organización de las comunidades y la fe

que las animan, además de las estrategias de los comedores comunitarios van siendo una bendición en todo caso.

A continuación, con nuestro agradecimiento damos una relación de la inversión de su generosa donación a la comunidad y pedimos del Señor la bendición para todos ustedes.

4. INFORME ECONOMICO

Donación Euro. 2.500

Equivale Pesos \$ 9.850.940

FECHA	DETALLE	ENTRA	SALE	SALDO
18/12/2020	Donación del Círculo de Amistad Colombo-Alemana, "de la iglesia Universal" Santa María Reina, Kemnat (Ostfildern) y San Miguel de Stuttgart-Sillenbuch.	9.850.940		9.850.940
23.12.2020	Dos termómetros manuales.		160.000	9.690.940
23.12.2020	300 Tapabocas.		150.000	9.540.940
23.12.2020	10 Botellas de alcohol.		200.000	9.340.940
23.12.2020	5 dispensadores de gel antibacterial.		500.000	8.840.940
23.12.2020	Papelería.		840.940	8.000.000
23.12.2020	Refrigerios para 100 niños en la comunidad de Majagual Sucre		150.000	7.850.000
23.12.2020	Regalos de Navidad para 100 niños en la comunidad de Majagual Sucre		600.000	7.250.000
24.12.2020	Refrigerios para 100 niños en la comunidad de Sincelejo.		150.000	7.100.000
24.12.2020	Regalos de Navidad para 100 niños en la comunidad de Sincelejo.		600.000	6.500.000
25.12.2020	Aporte a 4 recreacionistas que atendieron las recreaciones en las dos comunidades.		1.200.000	5.300.000
10.01.2021	Dos talleres de manualidades para dos grupos de niñas y niños.		800.000	4.500.000
15.01.2021	Una jornada deportiva.		400.000	4.100.000
16.01.2021	Transporte.		500.000	3.600.000
20.01.2021	Útiles escolares.		3.600.000	0
Saldo				0.

Un abrazo.

Fr. Juan Rendón Herrera OFM

Fundación Franciscana Santo Tomas Moro

Sincelejo – Sucre-



Nit 823003916-0 ftomasmoro@yahoo.es. Tel (5) 2814240. Calle 23 No. 19-50. Of. 703. Sincelejo. Sucre. Colombia.

Sincelejo 24/05/2022

Queridos Hermanos

Círculo de Amistad Colombo-Alemana, "de la iglesia Universal" Santa María Reina, Kemnat (Ostfildern) y San Miguel de Stuttgart-Sillenbuch.

Estimado Karl Kastle y comunidades hermanas
PAZ y BIEN

Soy Fr. Juan Rendón H Escribo desde Sincelejo Sucre y desde la Fundación Franciscana Santo Tomás Moro.

Hemos estado informados de la situación de guerra entre Ucrania y Rusia y de los impactos que esta tiene para ustedes en Alemania con el temor y la incertidumbre que esto crea. Oramos en nuestras comunidades por ustedes y mantenemos vivo nuestro agradecimiento por su solidaridad con nosotros a través de muchos años.

Colombia ha venido atravesando duros momentos de violencia de todo orden: masacres, violencia contra las mujeres y la niñez, sigue la violencia contra los líderes y lideresas populares, a esto se agrega la ola invernal, fruto del calentamiento global que azota especialmente a los más vulnerables, los campesinos y pobladores de barrios populares.

La fundación sigue prestando sus servicios no solo en la ciudad de Sincelejo sino en el departamento de Sucre y próximamente en la región Caribe con un programa de atención a población migrante proveniente de Venezuela y desde la Red Franciscana para Migrantes.

Siguen las actividades con comunidades de Majagual, Chinulito y Barrios de Sincelejo especialmente en el tema de atención a niños, niñas y adolescentes.

En este tiempo de comicios electorales necesitamos de cordura para que las comunidades ejerzan su derecho ciudadano a votar bien, por proyectos políticos

que busquen el bien común para que por fin Colombia salga del empobrecimiento y la violencia que arrastra por décadas. Por vez primera sentimos que nuestras comunidades se muestran cansadas de la clase política y que están dispuestas al cambio, situación que se evidenció en el “estallido social” del año pasado.

Pedimos a ustedes mucha oración por Colombia, sabemos que los cambios que se vienen pueden agudizar la violencia.

Por nuestra parte como Fundación y como miembros de Familia Franciscana de Colombia hemos presentado ante la ONU Ginebra un corto informe de situación de violación de DDHH en Colombia ante la Alta Comisionada para la defensa de los DDHH a través de Franciscans International.

A continuación nuestro informe de ejecución en detalle y nuestro registro fotográfico.

DETALLE DE LOS GASTOS.

FECHA	DETALLE	ENTRA	SALE	SALDO
22/12/2021	Donación del Círculo de Amistad Colombo-Alemana, "de la iglesia Universal" Santa María Reina, Kemnat (Ostfildern) y San Miguel de Stuttgart-Sillenbuch.	9.850.940		9.810.937
23.12.2021	Refrigerios para 150 niños en la comunidad de Majagual Sucre		220.000	9.590.937
23.12.2021	Regalos de Navidad para 150 niños en la comunidad de Majagual Sucre		600.000	8.990.937
23.12.2021	Refrigerios para 150 niños en la comunidad de Sincelejo.		220.000	8.770.937
23.12.2021	Regalos de Navidad para 150 niños en la comunidad de Sincelejo.		600.000	8.170.937
17/01/2022	Cinco termómetros manuales.		180.000	7.990.937
17/01/2022	500 Tapabocas.		210.000	7.780.937
17/01/2022	15 Botellas de alcohol.		120.000	7.660.937
17/01/2022	7 dispensadores de gel antibacterial.		240.000	7.420.937
14/02/2022	Papelería.		840.937	6.580.000
14/02/2022	Aporte a 5 recreacionistas que atendieron las recreaciones en las dos comunidades.		1.200.000	5.380.000
14/02/2022	Dos talleres de manualidades para dos grupos de niñas y niños.		800.000	4.580.000
14/02/2022	Una jornada deportiva.		500.000	4.080.000
14/02/2022	Transporte.		600.000	3.480.000
14/02/2022	Útiles escolares.		3.480.000	0
Saldo				0.

EVIDENCIAS FOTOGRAFICAS



Niños, niñas y adolescentes niñas en actividades pedagógicas y de recreación en las comunidades de Chinulito, Majagual y Sincelejo Sucre



Trabajo de la Fundación con la Red Franciscana para Migrantes venezolanos.

Agradecemos su Solidaridad con los proyectos que acompañamos y pedimos al Dios de la Vida los acompañe en cuide en los difíciles tiempos de guerra.

Fraternalmente

Fr. Juan J. Rendón H
Representante Legal